
SESSION DU CONSEIL MUNICIPAL DU 04 NOVEMBRE 2014 

 
 

 
L’an deux mil quatorze, le quatre novembre à vingt heures, le Conseil Municipal de la commune 

de FRANCHESSE, régulièrement convoqué, s’est réuni en session ordinaire, salle de la mairie, sous la 
présidence de M. Gérard VERNIS, Maire. 
 

Présents : M. VERNIS, Mme DESURIER-LAFLEURIEL, MM. LECOCQ, COLLAYE, DESTERNES, Mme 

HAMEL, MM. DORLENCOURT, BOUCHON, Mme POPY et M. DEBARNOT. 
 
Excusé : M. HERMANN. 

 
 
 
CONVENTION A PASSER AVEC LE SDE 03 POUR LA CHAUFFERIE DE L’ECOLE : 
 

Après avoir pris connaissance du projet de convention visant à définir les conditions 
d’exploitation des différents équipements de la chaufferie de l’école maternelle (entretien, 
fonctionnement, sécurité, dégâts et dommages éventuels,…) en contrepartie du versement par 
la commune d’une cotisation réajustée annuellement, le Conseil municipal autorise le Maire à  
signer ce document. 

 
 
 

VIDANGE DE LA LAGUNE D’EPURATION : 

 
L’adjoint délégué, Christian COLLAYE, présente le dossier de consultation des 

entreprises élaboré par le Bureau Départemental de la Qualité de l’Eau (BDQE). Il précise que 
la vidange du second bassin ne sera effectuée que si nécessaire, en fonction du résultat des 
analyses bathymétriques.  

 
Consulté pour avis, et après en avoir délibéré, le conseil municipal : 

- Autorise le Maire à engager une démarche de passation de marché public et de recourir à la 
procédure adaptée dans le cadre du projet de vidange de la lagune d’épuration, 

- S’engage à inscrire les crédits nécessaires au budget primitif 2015. 
 
 
 

TRAVAUX DE VOIRIE : 
 

Suite à une déformation soudaine de la chaussée aux abords du lieudit « Rouère » 
et compte-tenu du risque pour les usagers, des travaux de décaissement et réfection ont été 
entrepris d’urgence et confiés au Syndicat intercommunal d’Ygrande. 

 
 
 

ACTUALISATION DU SITE INTERNET COMMUNAL : 
 

Isabelle DESURIER-LAFLEURIEL, adjointe en charge de la communication, dresse 
le bilan des consultations journalières de ce site pour le mois écoulé (1996 visiteurs) et du 
nombre d’inscriptions à l’infolettre hebdomadaire (171). Elle souhaite engager une actualisation 
de la rubrique consacrée à l’école, de manière à disposer d’une page par école, et invite donc 
le Conseil à prendre connaissance du devis proposé par l’agence Créapixel. 

 
Après examen, les membres approuvent ce devis d’un montant de 80 €HT.  

 
 
 
PROBLEMES DE SECURITE EN TRAVERSEE DE BOURG : 
 

Le Maire présente la synthèse des mesures de vitesse réalisées du 27/05/2014 au 
02/06/2014 sur la RD1, juste avant le panneau « Ecole », route de Bourbon. Quelques 4 500 
véhicules ont été enregistrés sur la période (dont environ 5% de poids lourds) et 85% d’entre 
eux circulaient à moins de 57km/h en entrée de bourg, ce qui laisse supposer une vitesse bien 
inférieure devant l’école. Cependant, afin d’en avoir confirmation, il a été demandé une nouvelle 
mesure juste au niveau de l’école. Concernant la sécurisation de ce site, aucune mesure 



particulière n’a été proposée par l’U.T.T. si ce n’est la réfection des peintures au sol et 
l’aménagement d’un stationnement sur le terre-plein situé entre la RD1 et la RD 135. Le 
syndicat de voirie d’Ygrande a été sollicité pour devis. 

 

 
 

RAPPORT D’ACTIVITE 2013 DE LA COMMUNAUTE DE COMMUNES : 
 

Après avoir entendu la présentation faite par Vincent LECOCQ des différentes 
actions menées en 2013, des projets à venir (ZAC, Schéma de développement touristique, lieu 
unique d’accueil, éco-logements intergénérationnels, étude locale de l’habitat, participation au 
programme « habiter mieux ») et des résultats comptables de la Communauté de Communes, 
le Conseil Municipal prend acte de ce rapport d’activité 2013. 

 
 
 

MOTION DE SOUTIEN A L’A.M.F. :    
 

Informé de l’action menée auprès des pouvoirs publics par le Bureau de l’Associa-    
-tion des Maires de France suite au projet de réduction drastique des dotations d’Etat, le conseil 
municipal s’associe totalement à cette démarche et rappelle que les collectivités de proximité 
(communes et intercommunalités) sont, par la diversité de leurs interventions, au cœur de 
l’action publique pour tous les grands enjeux de notre société (vie quotidienne des habitants, 
accompagnement des entreprises, soutien à la croissance économique et à l’emploi, …).  Ainsi, 
la diminution annoncée des ressources locales pénalisera à terme les citoyens, déjà fortement 
touchés par la crise économique et sociale, et risque de fragiliser encore la reprise pourtant 
indispensable au redressement des comptes publics.  
  

Pour ces raisons, le conseil municipal soutient les demandes de l’AMF, savoir : 
 
-  le réexamen du plan de réduction des dotations de l’Etat, 
-  l’arrêt immédiat des transferts de charges et des mesures normatives, sources d’inflation de 

la dépense,  
-  la réunion urgente d’une instance nationale de dialogue et de négociation pour remettre à 

plat les politiques publiques nationales et européennes impactant les budgets des 
collectivités locales. 

 
 
 
RENOUVELLEMENT DES MEMBRES DE LA COMMISSION DE SECURITE ROUTIERE : 
 

Le Maire fait part du renouvellement des membres de la Commission départementale de 

sécurité routière, comprenant 5 formations distinctes composées d’un représentant titulaire et d’un 
suppléant, et invite les membres du Conseil à faire acte de candidature à l’une ou plusieurs de 
ces formations. 

A l’issue d’un tour de table, Aurélien DESTERNES se déclare intéressé par les 
formations 1 (Agrément d’exploitation des établissements d’enseignement de la conduite des 
véhicules à moteur) et 5 (Agrément des personnes et organismes dispensant aux conducteurs 
responsables d’infraction la formation spécifique à la sécurité routière). 

 
 
  
 COMPTES-RENDUS DE REUNIONS DIVERSES :  

 
Communauté de Communes : Vincent LECOCQ relate les travaux de la Commission 
Communication et Animations locales, réunie le 21 octobre dernier. L’organisation de la 
prochaine balade animée (prévue à St Plaisir) et l’accueil d’un nouveau chantier international de 
jeunes figuraient à l’ordre du jour. Ce chantier, prévu du 9 au 31 juillet, porterait sur la « 
restauration du balisage des chemins de randonnée » et pourrait donc concerner la commune 
de Franchesse. Après échange de vues, les élus préfèrent ne pas participer à cette action en 
2015 de crainte de ne pouvoir s’investir suffisamment dans l’encadrement et l’accompagnement 
des jeunes.  
 
Syndicat intercommunal de voirie : Christian COLLAYE rend compte de la réunion, en date 

du 22 octobre. Différents sujets ont été abordés, notamment les intempéries qui ont touché les 
communes de Buxières-les-Mines, Chatillon, Murat et Tronget et ont causé environ 174 000 € 
de dégâts. Il a été également question de la contribution des communes, reversée pour moitié 
par le Syndicat, et qui pourrait faire l’objet d’un reversement pour ¼ seulement. Le Syndicat 



envisage enfin d’assurer l’entretien des espaces verts et va recenser les besoins des 
communes en la matière.  

 
Sivom Eau et Assainissement : Christian COLLAYE se fait également le rapporteur de la 

réunion du Sivom Eau et Assainissement, tenue le 31/10/2014. Au cours de cette rencontre, le 
Sivom s’est prononcé sur le projet de SAGE et a émis diverses préconisations pour la 
préservation de la qualité de l’eau et l’amélioration de la gestion en situation de crise. En 
matière de travaux, un projet d’assainissement collectif avec lit de roseaux est envisagé à 
Pouzy-Mésangy (hameau de Champroux) et des travaux seront sans doute nécessaires sur les 
réseaux de de Saint-Hilaire, cette commune venant de confier la gestion de son assainissement 
collectif au Sivom (au 01/01/2015).  

 
 
 

ILLUMINATIONS DE FIN D’ANNEE : 
 

Les décors de rues seront mis en place, par la CEE, dans les derniers jours de 
novembre (soit juste avant le Marché de Noël de l’Amicale laïque) et déposés début janvier. 

  
 
  
 
 

Toutes les questions inscrites à l’ordre du jour ayant été examinées, la séance est levée.  


